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⻄在⽥⼩学校の跡地利活用に関する意見交換会の要旨 

 
日 時 令和 6 年 10 月 28 日 19：00〜20：05 
場 所 下若井町公⺠館 ホール 

地元参加者 20 名 
市出席者 井上副市⻑ 他 8 名  

 
≪意見交換要旨≫ 

 主なご質問・ご意見 市の回答・説明 
１ 泉地域での少年野球の活動は、⻄在⽥⼩学

校のグラウンドで主に活動している。部活
のない日曜には泉中学校を利用することも
ある。⻄在⽥⼩学校のグラウンドを許す限
り使いたい。 

基本的には地域の声を反映して跡地を残してい
くので、言われた内容で残していきたいと考え
ている。他にも色々な意見が出てくるので、最終
的に、その辺もお聞きしながら検討していく。 

２ ふるさと創造会議の大きなイベントとして
夏祭りをやっているが、やる度に人が増え
てきている。祭りの規模、花火を観る場所
としても適しておりグラウンドを残してほ
しい。またグラウンドゴルフとしても利用
しており、可能であれば芝生か人口芝の整
備をお願いしたい。 

⻄在⽥のように地域全体が集まって大きなイベ
ントをしているような地域は他にない。夏祭や
グラウンドゴルフのような地域全体でやってい
るのは⻄在⽥だけなので、グラウンドを残すと
いう方向で考えていきたい。芝生で残すかは今
後の検討とする。 

３ 福祉施設が入れば独居老人が、台風などの
災害時の避難所として避難してもらえるの
でいいと思う。校舎は平屋でバリアフリー
であることから、改修費もそんなにかから
ないと思う。 
また、⻄在⽥地区は兵庫大学と繋がりがあ
り、福祉施設が出来れば、そういったとこ
ろからの就職で雇用も生まれると思う。 

⺠間企業に募集をかけるときに、ある程度条件
を示しながら行うので、その中に福祉施設も入
れながら進めていく。また、来てほしくない施設
も条件をつけていかないといけないので、事前
に地域の方にお示しする。 

４ ⻄在⽥へはサイクリングに来られる方がか
なり多く、道山町に飲食店があった時には
多くの方が利用されていたこともあるの
で、道の駅とまでは言わないものの飲食で
きる場所があったらと思う。子供たちが地
元で集まれるような場所がここに出来たら
なと思う。 

応募するときにそういった条件を付けてやって
いく。最終的に⺠間事業者が入ってこない場合
は、市の方で整備していくので、色々な意見を聞
きながらやっていく。 
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５ 子育て世代の意見としては、放課後に⻄在
⽥⼩学校のグラウンドで 1 年生から 6 年生
まで学年を問わず集まる場所となってお
り、子供達にとっても大事な場所である。
今の⼩学生はサッカー人口が多いというこ
ともあり、サッカーができるグラウンドで
なおかつ、合宿ができる施設を望む意見が
あった。あと、子育て世代から買い物施設
がないので、コンビニ等があれば良いとい
う意見があったので、ご検討いただきたい。 

スポーツ関係の利用できるような施設、福祉の
関係もできる施設。どういう形で残すかは他に
も意見を頂戴しながら今後検討していきたい。 
 

６ 夏頃に草木が生えてきたりすると、現状、
⼩学校は奉仕作業で対応されており、土手
の部分はシルバーが草刈りをしている。少
年野球でも校舎前の芝生の草刈りをやって
いる。今後の管理はどうなるのか気になっ
ている。 

公共施設として使う場合は市が管理していくこ
とになるが、⺠間として売却した場合の維持管
理は見えていない。そういったグラウンドの維
持管理を含めて条件を付けて募集をかけていき
たい。 
 

７ 事例集の４番から 9 番まで全部やっていた
だきたい。4 番の宿泊施設は子供が通える
合宿施設、5 番は福祉、7 番は企業が沢山は
いってくる、8 番のレストランは、我々虹の
会の中でやりたい者がいる。9 番農業研究
施設は地域性を活かした、山・川・⽥んぼ
があって良いと思う。全てを網羅した⻄在
⽥⼩学校の跡地利用を検討していただけた
らいいかと思う。 
一方で、教育の場としても残すのもいいの
かと思う。何か課外授業的なもので、北条
の⼩学校の児童全員が⻄在⽥⼩学校に来
て、芋掘りをするとか、ホタル観るとか、
地域性を活かした授業を考えていただきた
い。 

せっかくの学校施設なので、子供達がそこへ行
って地域の大人の方と一緒に、レクリエーショ
ンしたり、勉強したりできるようなことも含め
て、色々ご提案いただけたらと思っている。 
 

 


